

# 未来を拓く子



**【教育目標】 未来を拓く子**  
 ～やさしく かしく たくましく～  
**【令和5年度重点教育目標】**  
**優言実幸**  
**令和6年3月22日(金) 第12号**

今月のキーワード「別れ」

## 多様な価値を認め合う世の中へ

東川町立東川第一小学校長 荒谷 卓朗

19日、卒業生が旅立ちました。式辞の一部を紹介します。

皆さんの顔をみると、数々の思い出が頭に浮かんできます。

世界旅するドラマー、若衆太鼓、千と千尋と神隠しの歌手との出会い、刺激をうけてできた新曲「滝にかかる虹」、全員の情熱を全ての太鼓に打ちこみ、感動を生み出しました。それは、君たち6年生のリードで創りあげた新たな一小の文化です。

そこから、皆さんは何を考え、これからの人生にどう生かそうと思いましたか。

一度きりの出会い、一度きりの経験、その瞬間、何を思い、何を言うか、自分で考えることで、その後の人生は変わっていきます。

修学旅行では、他の学校の子供たちと仲良く活動していました。それができたのはなぜでしょうか。相手の意見を聞き信頼関係をつくること、困っている人がいたら声をかけて助けてあげること、笑顔で人を楽しませようとする、きめたことは責任をもってやりとげることなど、日々学んだことを生かそうと意識したからだと思います。

ですが、うまくいかない経験もします。先月は、中学で一緒になる仲間と共に劇をつくりました。初めて会う人と折り合いをつけることは、難しかったと思います。帰り際に、「あまりうまくいかなかった…」と悔しげに語る言葉から、「もっと挑戦したい」という気持ちを感じました。

辛いことも起きます。今年は能登半島でおきた地震、十三年前の東日本大震災など、人生が大きく変わった人、今も懸命に生きようとしている人がたくさん居ます。悲しいときは悲しい、辛いときは辛い、嫌なときは嫌、嬉しいときは嬉しいと言っている。人が人でいられるのは、心の言葉を自由に言える、その言葉をうけとってもらえる人がいること、そういう居場所があるからだと思います。

覚えていますか。五年生のとき、涙を流した道徳の授業、互いの良さを認め合った教室の空気は、その場所、その瞬間でしか味わえないのです。今がそうです。今、この瞬間、ここに居たことは、歴史に残り、あなたにとって、一生の宝物になる日が来るかもしれません。

今、ここにいる私たちが学校に通って、空気を吸い、ご飯を食べ、遊んで、楽しく笑って、生活していることのすべては、当たり前ではないのです。だれかの思い、誰かの助けで私たちは生きています。そのことに感謝する、謙虚な気持ちでいることで、豊かな人生が拓いていきます。

みなさんは、どんな世の中にしたいですか。目先の損得、勝ち負け、試験の結果にこだわるのではなく、本当にあなたが望むこと、やりたいことを人に伝え、誰かのために力を注ぎ、行動してほしいのです。だから、壁にあたったときには、「どうしてできないのか」ではなく、「どうやったらできるか」を言葉にして出してください。一人でむずかしいときには、「手伝ってください」、困って居る人がいたら、「私に何かできることはありますか?」「一緒にやりましょう」と声をあげる人になってください。大丈夫です。皆さんなら出来ます。

休み時間に低学年が6年生の手を握ったり、抱きついたりする姿が、今も目に焼き付いています。それは、いつもやさしく在校生を励まし、一小をリードする、人から頼られる存在だったことの証です。中学校に行っても、その先、幾多の困難や壁にあたっても、自信をもって、突き進んでください。

最後に、卒業生のご多幸、皆様方のご健勝をお祈りし、世界で一番美しい言葉「有り難う」という言葉を贈り、式辞といたします。

22日、卒業生のバトンを受けた在校生は、たくましく進級への決意を語りました。

令和6年度も「未来を拓く一小っ子」の挑戦をお楽しみに…。

<成功へのキーワード>「別れがあるから人生は素晴らしい。さあ旅に出よう!」(荒谷) ☺

第一小学校ホームページ <https://higashikawa-dai1-syo.edumap.jp/>



## 離任・退職のご挨拶

## 4月行事予定



校長 荒谷 卓朗 (北広島市立緑ヶ丘小学校へ)

可愛い一っ子と共に汗を流した日々、太鼓、かるた、演劇、ボール遊び、リレー、農業体験、幾多の感動ドラマに力をもらって仕事を楽しむことができました。それらは保護者・地域の大人の支えがあったからこそ生まれたギフトだと思います。ご協力・ご厚情に心から感謝申し上げます。今後も学校・家庭・地域が手を取りあって子供の成長を守り育てていただけたらと願っております。お世話になりました。



養護教諭 相田 千恵子 (退職)

明るく優しくそして元気な子ども達と、楽しい6年間を過ごさせていただきました。運動会、学芸会、一小巻き、どの教育活動もPTAの皆さんの力がなければできないことです。「声かけておくよ」「やるよ」という言葉に何度助けられたことか。一小の保護者の暖かさ子ども達の優しさの中で、素敵に6年間を過ごさせていただき、ありがとうございました。お世話になりました。



教諭 佐藤 菊男 (東神楽町立志比内小学校へ)

かぜ教室の担任として1年間、お世話になりました。一人一人に合わせた学習で、子どもたちが楽しく進んで学ぶ姿と成長する姿を見ることができ大変嬉しく思いました。大雪山を眺めながら癒やされた贅沢な月日を過ごせたことも良い思い出です。ありがとうございました。



- 1 日(月) 学年始休業 (~4日)
- 4 日(木) 安全点検日
- 5 日(金) 着任式 始業式 (特別日課4時間)
- 8 日(月) 入学式 給食開始 (2年生以上)
- 9 日(火) P交通安全・1年下校指導 (~12日)
- 12日(金) 知能検査 (2・5年生)
- 15日(月) 1年生給食開始 集団下校訓練
- 16日(火) 二計測・視力・聴力検査  
上教研・町教研総会
- 17日(水) 交通安全教室
- 18日(木) 全国学力学習状況調査 (6年生)
- 19日(金) 任命式 尿検査 (1次)
- 20日(土) 全校参観日 PTA総会 歓迎交流会
- 22日(月) 振替休業日
- 23日(火) 児童質問調査 (6年生) 地域訪問
- 24日(水) 研修日
- 25日(木) 心電図検査 (1年生)
- 26日(金) 交通安全教室予備日
- 30日(月) 児童総会

## 笑顔いっぱい！6年生を送る会

3月5日(火)、全校で「6年生を送る会」を行いました。在校生からのクイズや大縄跳び、プレゼント、一小太鼓伝承式など、和やかで楽しい集会になりました。



## お知らせ

永森麻奈美教諭が、第三子出産のため、4月1日より産休・育休に入ります。永森教諭からのメッセージ「一小っ子にももらったパワーで頑張って元気な赤ちゃんを生みます！ありがとうございました。」をお届けします。

## 第123回卒業証書授与式

3月19日(火)、卒業証書授与式が行われました。東川町企画総務課長 藤井貴慎様はじめ多くのご来賓の皆様、保護者、在校生に温かく見守られ、3名の卒業生は堂々とした立派な態度で臨み、感動的な式となりました。4月からは中学生です。夢と希望に満ちた3名の前途を祝し、実り多い学校生活になることを期待しています。卒業おめでとうございます。



## 明日から春休み 安全指導にご協力をお願いします

雪解けが進み、春の訪れを感じる季節になりました。例年、雪解けが進むと用水路を流れる水量が増え、とても危険です。

学校では、用水路に近付かないように子どもたちに指導しています。地域の皆様からも声掛け、安全見守りをお願いいたします。

